

# *Rusia: una de las naciones de mayor participación en FIHAV 2017*

---



Por María Josefina Arce

En la trigésimo quinta Feria Internacional de la Habana destacó por su amplia participación Rusia, muestra del interés de esa nación euro-asiática de continuar profundizando los nexos comerciales con Cuba, un país al que lo unen décadas de amistad y cooperación.

La representación rusa en FIHAV 2017 incluyó más de una decena de grandes compañías como Ferrocarriles de Rusia y de la medicina, como la Agencia de Microbiología, de equipos de telecomunicación, de producción de neumáticos para la aviación y de la esfera energética.

Durante la mayor bolsa comercial cubana, los dos países expresaron su intención de mantener el buen estado de sus relaciones comerciales, las cuales han mostrado un crecimiento importante en los últimos años.

De hecho la Habana y Moscú han establecido alianzas en sectores como la energía y el transporte, fundamentalmente ferroviario, lo cual es de vital impacto en el desarrollo socioeconómico del archipiélago

cubano.

La compañía Sinara suministró a Cuba 26 locomotoras el pasado año y 17 en lo que va de 2017. En total, serán 75 nuevas e igual número de máquinas de ese tipo reparadas en nuestro país.

El crecimiento de las relaciones comerciales entre ambas naciones incluye asimismo, proyectos como el de la construcción de cuatro bloques energéticos de 200 megavatios y la modernización y ampliación de la fábrica metalúrgica Antillana de Acero José Martí.

Además, la compañía automotriz Avtovaz ya suministró cerca de 400 vehículos, incluidos más de 340 unidades del nuevo modelo Lada Vesta, mientras Kamaz envió a la Mayor de las Antillas cientos de camiones.

En la perspectiva existen proyectos relacionados con la industria textil, energéticos con las empresas Rosneft y Zarubezhneft, así como en la esfera de la agricultura y otras, por lo que de acuerdo con las autoridades, casi no existe rama alguna que quede fuera de la cooperación entre ambas naciones.

El fortalecimiento de los nexos comerciales está ligado también con los créditos que la Federación de Rusia ha venido concediendo a Cuba y con el papel activo que los bancos rusos y la Agencia de Seguros al Exportador ruso están prestando a las relaciones económicas con el país caribeño.

Una muestra del avance del comercio bilateral es que el intercambio entre Moscú y La Habana en los primeros ocho meses de este año aumentó un 52,3% frente a igual período de 2016,

De acuerdo con los datos, el intercambio bilateral alcanzó un valor de 222,1 millones de dólares, mientras el año anterior fue de poco más de 145,8 millones.

Cuba y Rusia viven un excelente momento de sus relaciones económicas, comerciales y financieras, lo que se suma a los vínculos amistosos y de fraternidad que han sorteado el tiempo y la distancia geográfica.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/146368-rusia-una-de-las-naciones-de-mayor-participacion-en-fihav-2017>



**Radio Habana Cuba**